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No dia 06 de Junho de 2018, às 15:00h, reuniu-se ordinariamente em assembleia o Conselho 

Departamental de Física sob a presidência do professor Gerson Cortês Duarte Filho, com a 

presença da representante técnica Bablisa Layane de Souza Viana e dos professores: Ana 

Figueiredo Maia, Andrei Smirnov, Emerson Luís de Santa Helena, Jhon Fredy Martinez 

Ávila, José Joatan Rodrigues Júnior, Laélia Pumilla Botelho Campos dos Santos, Marcelo 5 

Andrade Macêdo, Marcos Vinicius dos Santos Rezende, Marcio André Rodrigues Cavalcante 

de Alencar, Nelson Orlando Moreno Salazar, Rogério Machado, Samuel Rodrigues de 

Oliveira Neto, Stoian Ivanov Zlatev e Susana de Souza Lalic. Justificaram suas ausências: 

Albérico Blohem de Carvalho Júnior, Divanizia Nascimento Souza, Osmar de Souza e Silva 

Júnior. Havendo quórum legal o senhor presidente deu início a sessão solicitando as seguintes 10 

exclusões na pauta: “11. Homologação ad referendum da banca responsável pela validação 

do Diploma de Graduação em Física do Prof. Javier. Composição Rodrigo Holanda 

(Presidente), Sergio Scarano Junior, Marcos Couto.”, “12. Aprovação do relatório de 

validação de Diploma de Graduação em Física do Prof. Javier.” e a inclusão do ponto de 

pauta: “Item 11 - Solicitação de Afastamento para o Exterior da profa. Divanizia 15 

Nascimento”. Explicou que os pontos excluídos foram devido a um equivoco, a solicitação 

em questão deveria passar no colegiado de bacharelado e não no conselho. Com as alterações 

aprovadas o presidente deu inicio a sessão com a seguinte pauta: Item 1 – Informes. Não 

houve informes. Item 2 -   Apreciação das Atas de reuniões anteriores. Sem ressalvas, a ata 

da 3ª Reunião Ordinária foi aprovada unanimemente. Item 3 -   Apreciação de PADs 20 

referentes ao semestre 2018-1. O presidente da sessão informou que os nomes que enviaram 

os PADs preenchidos: José Joatan Rodrigues Júnior, Raimundo Lopes de Oliveira Filho, 

André Mauricio Conceição de Souza, Susana de Souza Lalic, Andrei Smirnov, Albérico 

Blohem de Carvalho Júnior, Rodrigo Fernandes Lira de Holanda, Ronaldo Santos da Silva, 

Marcos Antônio Couto dos Santos, Edvaldo Alves de Souza Júnior, João Vinicius Batista 25 

Valença, Ana Figueiredo Maia, Osmar de Souza e Silva Júnior, Jhon Fredy Martinez Avila, 

Washington Figueiredo Chagas Filho, Gerson Cortês Duarte Filho, Marcio André Rodrigues 

Calvacanti de Alencar, Marcos Vinicius dos Santos Rezende, Marcelo Medeiros Guimarães, 

Petrucio Barrozo da Silva, Milan Lalic, Nilson dos Santos Ferreira, Frederico Guilherme de 

Carvalho Cunha, Zélia Soares Macedo, Marco Saulo Mello, Marcelo Andrade Macêdo, Laelia 30 

Pumilla Botelho Campos dos Santos, Divanizia do Nascimento Souza, Stoian Ivanov Zlatev, 

César Moura Nascimento, Samuel Rodrigues de Oliveira Neto, Edison Jesus de ésar Moura 

Nascimento, Samuel Rodrigues de Oliveira Neto, Edison Jesus Ramirez Plaza Sergio Scarano 

Júnior, Adelmo Saturino de Souza, Marcia Regina Pereira Attie, Gilberto Nascimento Santos 

Filho, Mario Ernesto Giroldo Valério, Caroline Melo de Abreu, Rogerio Machado, Francisco 35 

Assis Gois de Almeida, Nelson Orlando Moreno Salazar e Emerson Luís de Santa Helena. O 

  Ata da 4ª Reunião Ordinária do Conselho 

Departamental de Física realizada em 06 de 

Junho de 2018. 
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presidente da sessão passou a palavra para o conselheiro Marcos Vinicius, que para 

aperfeiçoar o trabalho atual de se avaliar os PAD, sugeriu que fosse criada uma comissão com 

04 ou 05 pessoas para avaliação dos PADs, desse modo com o total de 40 professores, dariam 

10 PADs para cada membro da comissão reduzindo o trabalho da chefia e melhorando a 40 

qualidade do processo de apreciação dos planos de atividades docentes. Outra sugestão seria 

criar uma instrução normativa com critérios de preenchimento para auxiliar a comissão na 

avaliação dos PADs. O conselheiro Emerson tomou a palavra para comentar que acha válida a 

ideia, mas que mais uma instrução normativa não seria interessante; esclareceu ainda que o 

PAD é apenas uma ferramenta burocrática para padronizar o trabalho do docente de modo que 45 

em várias ocasiões não pode colocar o total de tempo de seu real trabalho, pois excedia o 

limite disponível. O conselheiro Joatan comentou que mesmo tendo a vistoria da chefia as 

informações colocadas no PAD é de responsabilidade do próprio docente, relembrou que no 

tempo de sua chefia algumas auditorias chegaram em relação aos RADs e o próprio docente 

que respondeu aos questionamentos da Auditoria. A conselheira Ana tomou palavra para 50 

explicar que já tem algumas instruções normativas que auxiliam nessa questão, como no caso 

da IN sobre a redução de carga horária docente, o que poderia ser feito era juntar todas elas e 

fazer um só regulamento do DFI que ainda não existe. O presidente da sessão comentou que 

essas questões serão sim discutidas para o próximo PADs e que, por enquanto, tendo em vista 

o prazo de homologação dos PADs no sistema poderíamos utilizar o método atual. Em 55 

apreciação, os PADs apresentados foram aprovados unanimemente. Item 4 -   Apreciação dos 

Planos de Ensino 2018-1. O presidente da sessão apresentou o os nomes dos docentes que 

enviaram corretamente os planos de ensino segundo o relatório do prof. Edvaldo para as 

disciplinas experimentais e do prof. Samuel para as disciplinas teóricas: Ana Maia, Rogério 

Machado, Frederico Cunha, Gerson Cortês, Greiciane Cesário, Laélia Campos, Márcia Attie, 60 

Marcelo Macêdo, César Moura, Alberico Blohem, Andrei Smirnov, Divanizia Nascimento, 

Edison José Joatan, Márcio Cavalcanti, Marcos Vinicius Rezende, Milan Lalic, Nilson 

Ferreira, Samuel Rodrigues, Sergio Scarano, Stoian Ivanov, Susana Lalic, Zélia Soares. Em 

apreciação, os planos de ensino foram aprovados unanimemente. Item 5 -   Apreciação de 

solicitações para novos professores voluntários e planos de trabalho para o semestre 65 

2018.1:  a) André Massao Otsuka, b) Greiciane de Jesus Cesário. O presidente da sessão 

informou que os alunos assumirão turmas de Física 1 e Laboratório de Física B; e serão 

supervisionados respectivamente pelos docentes: Marcos Couto dos Santos e Marcio André 

Rodrigues Cavalcanti de Alencar. Em apreciação, os processos dos professores voluntários e 

seus respectivos planos de trabalho foram aprovados unanimemente. Item 6 -   Aprovação ad 70 

referendum do Projeto de Extensão: Física Show. O presidente da sessão informou que é 

um projeto que esta começando é coordenado pelo prof. Marcos Vinicius. Informou ainda que 

foram solicitadas bolsas para alunos e para isso era necessário aprovação do conselho. Em 

apreciação, o ad referendum foi aprovado unanimemente. Item 7 -   Apreciação da Banca de 

TCC do Estudante do Bacharelado em Física Heberty Oliveira Araújo, intitulada 75 

“Dinâmica de Estrelas em Braços de Galáxias Espirais”, a ser realizada no dia 20/06 às 

15:00h, na sala de reuniões do Departamento de Física. A banca será composta por Prof. 

Mario Everaldo (Presidente), Prof. Gerson Cortês, Prof. Andrei Smirnov e Prof. Marcos 
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Couto (Suplente). Em apreciação, a banca foi aprovada unanimemente.  Item 8 -   Solicitação 

de Afastamento para Pós-Doutorado no Exterior. O presidente da sessão informou que a 80 

solicitação foi do professor José Joatan Rodrigues Júnior, que já havia manifestado seu 

interesse pelo pós-doutorado e que agora tem aprovação de bolsa na modalidade de Professor 

Visitante no Exterior - Sênior da Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 

Superior (CAPES). O afastamento será no período de 26 de novembro de 2018 a 25 de 

novembro de 2019, para Pisa, Itália; o estágio será realizado na renomada Universidade de 85 

Pisa, sob a supervisão do Prof. Dr. Francesco d’Errico. A Supervisora acadêmica interna e 

responsável por assumir a carga didática do Joatan nesse período será a professora Susana 

Lalic. O Presidente da sessão ressaltou a excelência da instituição onde o Professor Joatan 

passará seu estágio pós-doutoral e que essa interação será de grande importância para a 

sedimentação de novas linhas de pesquisa na nossa instituição. Em apreciação, o afastamento 90 

foi aprovado unanimemente. Item 9 -    Solicitação de Afastamento para o Exterior da 

profa. Susana Lalic. O presidente da sessão informou que o afastamento da docente foi ad 

referendum, devido ao curto prazo da solicitação, para participação no evento “Radosys 20th 

Jubilee Symposium” que foi realizado em Budapeste, Hungria e participar de uma reunião de 

trabalho na Universidade de Katowice, na Polônia, no período compreendido entre 28 de maio 95 

a 01 de Junho de 2018. Em apreciação, o ad referendum foi aprovado unanimemente.  Item 

10 -  Solicitação de Afastamento para o Exterior da prof. Marcos Vinicius Rezende. O 

presidente da sessão informou que o afastamento do docente será para apresentação do 

trabalho “O efeito das quantidades de Li+ adicionado nas propriedades de luminescência dos 

LiBaPO4: Eu” no evento “EURODIM 2018” durante o período compreendido entre 06 à 17 100 

de Julho de 2018, na cidade de Bydgoszcz, na Polônia. Em apreciação, o afastamento foi 

aprovado unanimemente. Item 11 - Solicitação de Afastamento para o Exterior da profa. 

Divanizia Nascimento. O presidente da sessão informou que o afastamento da docente será 

para apresentação de dois trabalhos no evento “Internacional Workshop on Breast Imaging” 

durante o período compreendido entre 08 a 13 de Julho de 2018, na cidade de Atlanta, nos 105 

Estados Unidos. Em apreciação, o afastamento foi aprovado unanimemente. Item 12 -

  Reabertura de Edital do Processo Seletivo para Professor Efetivo da Astrofísica. O 

presidente da sessão informou que como não tinha nenhum representante da astrofísica 

presente, explicaria o ponto em um breve histórico, como foi passado em reuniões anteriores 

o edital do processo seletivo havia sido suspenso numa tentativa de aproveitar o 2º colocado 110 

do concurso público realizado UFRN, mas que como observado pela professora Ana na última 

reunião ficaríamos a mercê da UFRN na questão da liberação desse segundo colocado que só 

ficaria disponível quando o primeiro tomasse definitivamente a posse, essa alternativa poderia 

resultar na perda da vaga do Prof. Tiago Ribeiro que já está em aberto ao um certo tempo, 

havendo então a necessidade de dar prosseguimento ao concurso daqui. A conselheira Susana 115 

tomou a palavra para questionar sobre a alta rotatividade dos docentes da Astronomia, assim 

como a restrição dos critérios dos processos seletivos que atualmente impedem candidatos 

que realmente têm interesse em estabelecer um trabalho duradouro no departamento e 

completou declarando que o conselho precisa organizar essa questão, pois os alunos da 

astrofísica estão sendo prejudicados. O presidente da sessão informou que esta questão será 120 
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esclarecida com os membros da astrofísica, pois são eles quem sabem o que é melhor para o 

curso e para as outras oportunidades de concurso os critérios podem ser mais abertos de forma 

a aumentar o alcance da oportunidade seguindo é claro a necessidade curso.   Em apreciação, 

reabertura de edital foi aprovada unanimemente. Item 13 -  Proposta de Alteração de 

Locais dos Laboratórios de Ensino. O presidente da sessão passou a palavra para profa. Ana 125 

que apresentou a proposta e as motivações. A conselheira informou que a demanda foi 

apresentada inicialmente pelo CAFIS sobre a necessidade de uma sala de estudos, analisando 

a situação para otimizar a ocupação dos 4 laboratórios maiores, visto que Física Básica 

Experimental só tem 4 a 6 turmas por ano; Permitir um ambiente mais apropriado para as 

aulas de Instrumentação (com bancadas); Permitir uma sala maior e mais apropriada para a 130 

monitoria, que possa servir de ambiente de estudo para os alunos da graduação também e 

alocar a disciplina de maior oferta (Laboratório de Física 1) em uma sala que não tem escada 

de acesso ao mezanino a proposta seria que: sala 12 atual Laboratório de Física 1 destinasse 

ao Laboratório de Ensino de Física; sala 14 atual Laboratório de Física C e 2 (2ª unidade) e 

a sala 18 atual Laboratório de Física B e 2 (1ª unidade) seriam mantidas; sala 20 atual 135 

Laboratório de Física Experimental destinasse também  ao Laboratório de Física 1; sala 26 

Laboratório de Ensino de Física destinasse à sala de monitoria e a Sala 155 atual sala de 

monitoria definir novo uso de acordo com as prioridades. Em apreciação, a nova  alocação 

dos laboratórios foi aprovada unanimemente. Item 14 -  Plano Integrado de Melhoria do 

Desempenho Acadêmico da UFS 2018-2020. O presidente da sessão passou a palavra ao 140 

prof. Roberto, diretor do CCET para que pudesse explicar o tópico, o mesmo apresentou aos 

dados gerais de desempenho da UFS, com relação ao último ENADE, com mais enfoque nos 

dados do centro e DFI, dados esses que já haviam sido divulgados e encaminhados junto com 

a convocação. Explicou ainda que para as áreas com deficiência o plano é ouvir de cada 

departamento sugestões de ações e quais suas demandas reais para que esse plano de melhoria 145 

integrado seja confeccionado e que fosse solicitado e aplicado o máximo de melhorias 

possível, dessa forma melhorar a experiência dos alunos no decorrer do curso assim como  

seus resultados. Item 15 -  O que ocorrer. Sem mais assuntos a tratar, o Presidente do 

Conselho do Departamento de Física, Prof. Gerson Cortês Duarte Filho, deu por encerrada a 

sessão, da qual foi lavrada a presente ata que, após lida e achada conforme, será assinada 150 

pelos presentes à reunião de aprovação. Cidade Universitária “Prof. José Aloísio de Campos”, 

06 de Junho de 2018. 


